
VERBALE N.5 A.S. 2017-18 

(COLLEGIO DEI DOCENTI DEL 21 NOVEMBRE 2017) 

 

Il Collegio dei Docenti dell’ITT-LS” B. Pascal” di Roma si riunisce in seduta ordinaria alle ore 

16.00 del 21 novembre 2017 presso l’aula Audiovisivi di via Brembio con il seguente Ordine del 

giorno: 

1. Delibera Programmazione visite guidate e viaggi di istruzione  come da 

indicazioni dei CdC;  

2. Programmazione attività di recupero 

3. Alternanza scuola lavoro 

4. Organizzazione attività didattiche curriculari ed extracurriculari nelle settimana 

dal 19 al 22 dicembre  

5. Approvazione nuovo organigramma e funzionigramma 

6. Partecipazione progetto Erasmus  

7. Proposte  aggiornamento docenti 

8. Revisione regolamento di Istituto  

9. Accordo di rete liceo matematico  

10. Piano di utilizzo docenti nei laboratori 

 

Presiede il D.S. Prof. Antonio Volpe, svolge funzioni di segretario la Prof. Giovanna Fransoni. Il 

D.S inizia la seduta con l’appello dei Docenti, da cui risultano assenti i Proff. Angelini, Atanasi, 

Attilia, Baldascino, Casciello, Di Simone, Grassi, Monfalchetto, Nicoli, Palotta, Recupero, Testa, 

Timarco. 

 

1. Constatata la regolarità della seduta, il DS da inizio al Collegio con il primo punto  

dell’OdG Delibera Programmazione visite guidate e viaggi di istruzione  come da indicazioni 

dei CdC pregando la prof.ssa Cosentino di dare lettura delle scelte di programmazione delle 

iniziative presentate dai Consigli di Classe. Il Collegio, ascoltata con attenzione la lettura, 

riscontrando come siano stati rispettati i criteri di cui alle delibere 34 e 35, all’unanimità 

DELIBERA n. 72- 17/18 

L’approvazione del piano delle visite didattiche e dei viaggi di istruzione per l’a-s 2017-18  

 

 

2.  Il D.S  passa dunque al secondo punto dell’OdG- Programmazione attività di recupero, 

dando la parola alla prof.ssa Azzolini che insieme alla prof.ssa Mirabelli, ha raccolto le richieste di 

attività di recupero e sostegno delle diverse classi.  La prof.ssa Azzolini fornisce un quadro 

riassuntivo delle richieste , specificando come il calendario dei corsi da svolgersi in orario 

pomeridiano sarà predisposto dopo le indicazioni del Collegio  ed in funzione delle risorse 

economiche disponibili. 

Si apre un’animata discussione ed emerge la necessità di avviare corsi di recupero e potenziamento 

divisi per tematiche con partecipazione  basata sia sulle indicazione dei docenti che su richiesta 

degli stessi alunni. Ciò per evitare il riproporsi delle dinamiche delle classi di provenienza e 

sviluppare maggior autonomia e senso di responsabilità negli studenti. 

Pertanto, all’unanimità il Collegio, fermo restando la verifica delle risorse economiche  

 

DELIBERA n. 73 - 17/18 

L’istituzione in entrambe le sedi di corsi di recupero e potenziamento per aree cosi  suddivisi:  

 area  matematica affidata ai Proff. Galli e Duni;   



 area informatica affidata ai Proff. Chiatti, Casanova , Di Girolamo, Lanciotti;  

 materie letterarie e metodo di studio affidata ai Proff. Spiti e Vito 

 

3. Viene ora portato all’attenzione del collegio il terzo  punto dell’OdG-Alternanza Scuola  

lavoro e il DS invita la prof.ssa Paoletti a relazionare al Collegio  riguardo allo stato delle attività . 

La prof.ssa Paoletti informa il Collegio come la maggior parte degli studenti delle  classi quarte e 

quinte  continueranno i percorsi intrapresi dallo scorso anno, mentre gli studenti delle terze  

affronteranno dei nuovi percorsi che saranno illustrati alle famiglie in un incontro alla fine della 

seduta in corso. Il  Collegio quindi, all’unanimità  

 

DELIBERA n. 74 - 17/18 

L’approvazione  delle attività come proposte  

 

E altresì 

DELIBERA n. 75 - 17/18 

 Di designare il Prof. Martino, quale funzione strumentale aggiuntiva per l’ASL  al fine di 

coadiuvare  le classi quarte e quinte nel completamento dei percorsi intrapresi . 

 

4.  Si introduce ora il quarto punto dell’OdG - Organizzazione attività didattiche curriculari ed 

extracurriculari nelle settimana dal 19 al 22 dicembre. Prende la parola il prof. Anglana 

rammentando al Collegio come gli studenti abbiano richiesto di svolgere alcune giornate di 

alternativa, in analogia a quanto svolto nello scorso anno.  Nel periodo in questione  le classi 

effettuerebbero diverse  attività comprendenti  conferenze con esperti su tematiche culturali e di 

attualità, uscite didattiche, come dalla programmazione dei CdC, nonché alcune delle attività 

extracurricolari già deliberate. Il Prof. Anglana fa presente come questa diversa organizzazione 

della didattica si era rivelata positiva nell’offrire ai ragazzi l’occasione di sviluppare competenze 

trasversali. La prof.ssa Ciancarini informa il Collegio di aver già opzionato delle date per le attività 

del gruppo sportivo  presso il centro Brunswick di Bowling per tutte le classi, divise  per  gruppi. 

Il D.S,  invita il Collegio,  ascoltati diversi contributi,   ad esprimersi . 

 

Il Collegio, a larga maggioranza  

 

DELIBERA n. 75. - 17/18 

Di dedicare le giornate dal 19 al 22 dicembre p.v. ad attività di didattica alternativa con conferenze, 

dibattiti, corsi, visite culturali e attività didattiche extracurricolari, fermo restando lo svolgimento 

regolare della  prima ora di lezione per ciascuna giornata e l’obbligo di presenza e vigilanza dei 

docenti secondo il proprio orario di servizio.   

 

5. Si giunge cosi al punto quinto dell’OdG -Approvazione nuovo organigramma e 

funzionigramma. Il DS porge un sentito ringraziamento alla prof.ssa Sassi per il grande lavoro 

svolto, e la invita a dare lettura dell’organigramma, rammentando come verrà istituita una 

commissione per quanto di competenza del FIS che opererà insieme alle RSU di Istituto . La 

prof.ssa Sassi illustra al Collegio l’organigramma come dalle delibere assunte e il Collegio  

all’unanimità   

 

DELIBERA n. 76. - 17/18 

L’approvazione dell’organigramma come da allegato (All.1) 

 

Inoltre il Collegio  



DELIBERA n. 77 - 17/18 

L’istituzione di una commissione per quanto di competenza del FIS composta dai Proff. Lanciotti e  

Azzolini che opererà insieme alle RSU di Istituto. 

 

In chiusura del dibattito sul punto ed in relazione alle nomine, rispettivamente, di animatore digitale 

e responsabile di rete,  i Proff. Gerardo Fariello e Mario Enorini fanno presente che il loro incarico 

si intende solo per l’anno scolastico in corso e si augurano di essere  presto affiancati da Colleghi a 

cui poter passare le consegne.  

 

Anche le prof. Lopez e Migliorati fanno presente che il loro incarico sarà limitato al primo 

quadrimestre e passerà per il secondo quadrimestre ai Proff. Zughetti e Bonfiglio. 

A questo proposito il prof. Bonfiglio chiede che sia messo a verbale che la nomina è intesa come 

accettata d’ufficio, vista la sua delicata situazione familiare, già nota al Dirigente. Fa notare inoltre 

come l’incarico sia solitamente svolto da docenti di maggior esperienza anche della specificità del 

contesto scolastico. 

 

6. Il D.S al punto sesto dell’OdG -Partecipazione progetto Erasmus, il DS ha piacere di  

informare  il Collegio che è possibile la partecipazione dell’Istituto ad un bando Erasmus per la 

formazione di  15 docenti e 5 ATA presso due nazioni UE, identificate in Portogallo ed Irlanda. 

Il Collegio recepita con interesse la proposta, all’unanimità  

 

DELIBERA n. 78- 17/18 

La partecipazione dell’Istituto al bando ERASMUS di  cui al punto e individua come referente la 

Prof.ssa Passacantilli 

 

7. Al settimo punto dell’OdG - Proposte di aggiornamento per i docenti,  il DS rammenta al 

Collegio come sia necessario per tutto il  personale la partecipazione ad attività di formazione ed 

aggiornamento ed invita la  prof.ssa Bellomo, in qualità di referente dell’ attività , ad illustrare i 

corsi in programma. 

 

 8. Si passa dunque al punto ottavo dell’OdG -Revisione Regolamento di Istituto.  Il  DS chiede 

ai docenti che hanno costituito la commissione  di relazionare su quanto prodotto. Prende la parola 

la prof. Bellezza che informa sullo stato dei lavori e di come  la bozza del Regolamento sarà 

proposta all’ approvazione del CDI nella prossima seduta del 28 novembre.  A tal proposito il DS 

informa che uno dei punti presi in esame dal Regolamento è l’azione di contrasto al fumo. A tal 

scopo viene invitato il Collegio ad identificare  quatto docenti a cui conferire il compito 

dell’accertamento e della contestazione delle violazioni al divieto di fumo .  

Il Collegio all’unanimità  

DELIBERA n. 79- 17/18 

Di assegnare l’incarico dell’accertamento e della contestazione delle violazioni al divieto di fumo ai 

Proff. Zughetti, Tripodi, Mayer, Duni 

 

9. In relazione al punto nono dell’OdG-Accordo di rete liceo matematico,  il DS invita a parlare 

la prof.ssa Mayer, che rammenta come il Collegio abbia già deliberato la adesione al progetto  di 

Liceo  Matematico e la convenzione con il dipartimento di matematica dell’università Sapienza di 

Roma. Informa quindi che è stata costituita una rete di scopo da parte del Liceo Nomentano  con 



la finalità di ampliare e  condividere le buone pratiche didattiche, nonché  di aver un ulteriore peso  

nelle attività di ASL.  

Il Collegio all’unanimità 

 

DELIBERA n. 80- 17/18 

L’adesione dell’Istituto alla rete di scopo del Liceo Matematico con il Liceo Nomentano e 

l’Università Sapienza  di Roma . 

 

10. Si giunge infine al decimo punto dell’OdG.-Piano di utilizzo docenti nei laboratori. Il 

DS fa presente che un gruppo di docenti ha provveduto a stilare  un piano per l’utilizzo dei 

laboratori che riguarda tutte le classi sia dell’indirizzo ITI che del liceo s.a. ed incarica  il  Prof. 

Lanciotti di illustrarlo. Al termine della relazione, preso atto della normativa, il Collegio 

all’unanimità   

 

DELIBERA n. 81- 17/18 

L’approvazione del piano di utilizzo dei laboratori come da allegato (All. 2)/ come illustrato ??? 

 

altresì 

DELIBERA n. 82- 17/18 

La consegna da parte dei docenti delle materie interessate ai Responsabili dei dipartimenti della 

programmazione didattica personale, con l’esplicitazione dei contenuti dei moduli di attività 

laboratoriale. Tale programmazione è richiesta anche per gli insegnamenti del Liceo Scienze 

Applicate per i quali le Indicazioni Nazionali ministeriali prevedono attività laboratoriali negli 

ambienti preposti. 

 

Letto, approvato e sottoscritto il presente verbale ,  alle ore 18.20 si chiude la seduta. 

 

 

Il Segretario Il Presidente 

Giovanna Fransoni Antonio Volpe 

 


